

EL DÍA DE CUENCA

Periódico Independiente, Regional y de Información

Año II Martes 27 julio 1915 Núm. 39

No se admiten más trabajos que los solicitados

Comunicados 25 céntimos línea.—Pago adelantado

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN DE 5 á 100 ptas.

DIRECTORES Y PROPIETARIOS

HERMANOS VELASCO DE TOLEDO

SE PUBLICA LOS MARTES.—NÚMERO SUELTO, 10 CTS.

SUSCRIPCIÓN: En la Capital, 0,90 trimestre.—Provincia, 1 pta. H.

ANUNCIOS Á PRECIOS CONVENCIONALES

ES EL SEMANARIO MÁS BARATO DE ESPAÑA.

Y el más grande y de más circulación en la provincia

NERVOGÉNICO!

Patentado, número 25.796

Es el mejor tónico reconstituyente conocido hasta el día. Premiado en la Exposición Internacional de Londres, año 1914. Con gran Premio y Medalla de Oro. Especifico para las enfermedades de la nutrición y afecciones pulmonares. Insustituible, necesario y eficaz para combatir con éxito seguro la Anemia, Neurastenia, Clorosis, Raquitismo, Debilidad nerviosa, etc. Obra verdaderos efectos en los casos de inapetencia, notándose al tercer día de tomar el **Nervogénico Mombiedro!** Léase el prospecto que acompaña á cada frasco. De venta en las principales farmacias, en la de su autor: Rafael Mombiedro, calle de D. Mariano Catalina, núm. 23, Cuenca.

PRECIO DEL FRASCO, 4 PESETAS

POSTAL AMERICAN EXPRES

Establecimiento fotográfico de primer orden. Se retrata todos los días de 7 de la tarde á 11 de la noche.

17, MARIANO CATALINA, 17

LAS CASAS BARATAS

En los tres artículos que hemos publicado con el mismo epígrafe que el presente, hemos hecho un examen crítico, imparcial, de la Ley y del Reglamento que rigen en España sobre casas baratas: con el se han percatado nuestros lectores de que si la Ley contiene defectos, su Reglamento de aplicación es absolutamente inadmisibles.

Al efecto, nos hemos visto obligados á citar algunos casos de incongruencia entre la Ley y su Reglamento, y á señalar otros en que el Reglamento anula precisamente la Ley de cuya aplicación trata.

Cuanto han dicho los artículos precedentes han gustado al pueblo cuenquense en general, y muy especialmente á las clases media y baja, que tan necesitadas se encuentran de habitaciones verdaderamente higiénicas y baratas, pero todos esperan pacientemente que alguien tome la iniciativa que nunca llega.

Quienes no han dado aún señales de vida en este asunto, permaneciendo tan impasibles como si en nada les afectara el problema, son las autoridades, las cuales, á pesar de deber legal y moral que sobre si tienen, nada hacen, que nosotros sepamos, en tan importante asunto.

Lo primero que han debido hacer, y creamos que no han hecho, es solicitar del Ministerio de la Gobernación la constitución de la «Junta de fomento y mejora de las habitaciones baratas», que ordena la Ley, y cuyo precepto parecen ignorar, no tan sólo quienes por ministerio de ella tiene ineludible obligación de conocerla, sino hasta quien, además, tiene el deber de hacerla cumplir.

Si no recordamos mal, hace tiempo que una sociedad constructora de casas baratas, no residente aquí, gestionó extraoficialmente que nuestro Ayuntamiento solicitara la constitución de la indicada Junta, pero á pesar del tiempo transcurrido, todo hace presumir que nada se ha hecho en el sentido expresado.

Del señor gobernador civil de esta provincia, cuya competencia en materia de fomento y mejora de las habitaciones baratas es reconocida y expresada en la Ley, no se ha oído nada.

bién que pensaba tomar la iniciativa en lo referente á viviendas sanas y económicas en esta capital, añadiéndose después que ya había dado cargo al arquitecto municipal de que estudiara unos proyectos de casas verdaderamente económicas; si bien las deseaba tan baratas, que su reducido precio imposibilitaría su construcción.

Por otra parte—y esto nos confunde aun más por el inexplicable sigilo con que, de ser cierto, se llevan á cabo ciertas cosas—, se dice que en esta capital existe un Consejo de la Sociedad Catalana, «Fomento de la Propiedad», según asegura haber oído al senador republicano Sr. Junoy, miembro de dicha sociedad. (*El Liberal*, correspondiente al 12 de marzo último, página segunda, columna quinta).

¿Saben algo de ello los señores gobernador civil de esta provincia y alcalde de la capital?

Si es cierto que existe constituido en esta capital el Consejo que, según *El Liberal*, afirma el Sr. Junoy, ¿por qué no se hace público, indicando las personalidades que lo forman y la finalidad que persigue?

Y si no lo es, ¿por qué no toma alguien la iniciativa de invitar á una reunión á las autoridades, entidades particulares y personalidades más principales de la población?

¿Es que creen, acaso, que por el solo hecho de existir la Ley de casas baratas, éstas han de surgir espontáneamente?

En esto, como en todo, es preciso «herrar ó quitar el banco», ser sinceros y decir con franqueza si se quieren ó no casas baratas.

Yo me cogí á la Fabiana que iba diciendo que mancho con medias de crema cangui, corsé recto, buen zapato, cuatro flores en el pelo y mucha sal en el garbo, y muy juntitos los dos nos fuimos contoneando derechos á la verbena. ¡Camará, y vaya un arco de entrada! ¡Vaya follaje! Mi Fabiana se asió al brazo y en la tasca de Freijó nos obsequió con dos chatos.

Dimos las gracias y hablemos de los del día, del barrio, de los faroles de enfrente, de los cuerpis serranos, de la niche de la luz que está... pa hacerla un regalo y de otras mil chuchorias que se parlan en el caso. Salimos de allí y al cine. Mi mujer sufre desmayos en cuanto ve una tragedia chinesca. To lo contrario que muchas graves señoras que al cine van por... su algo. Bailemos cuatro chotises como yo me sé marcarlos, un tuesten, tres habaneras, dos mazurecas y un tango y aquello fué el non plus ultra. No hay pluma pa relatarlo. Después, tomemos asiento como cumple á nuestro rango, y nos tomemos tres claras de limón. Vimos al santo y lucimos nuestros talles entre grupos muy compactos de muchachas verbeneras y verbeneros muchachos. ¡Qué alegría y qué jaleo! ¡Qué mujerío pisando!

Te digo, que en los Madrid, San Juan, ni San Cayetano, ni en Chamberí, ni en la Bombi, ni en la Pasión, ni el Prado, hay mujeres tan bonitas ni con ojos tan serranos. Que el santo nos las conserve pa verlas todos los años.

Don Jesús el Turroneo y Juan Julián el Sillero para Yémeda salieron en automóvil ayer, para curarse las costras que cual conchas de las ostras les han salido en la piel.

No sé si del resultado del agua acidula aquella vendrán con la cara bella: con esto no hemos contado.

Pero creo lo mejor pa su epidermis curar, que visiten á Berlanga y que se pongan en tanga y se podrán mejorar.

El Tío Cerujo.

Por la Corte de los Borbones

Pocos días hace, que en esta corte de los milagros, ha dejado de existir un pobre señor, que como la hormiga, harito previsor, tuvo la fuerza de voluntad, verdaderamente férrea, para reunir, céntimo sobre céntimo, la cantidad de 170 millones de pesetas. Esta friolera de millones—si otra cosa no dispone el *hario cruel*—pasará á las gavetas, bolsos y bolsillos de la Compañía de Jesús, de tres prelados y de las Hermanas del Sagrado Corazón, residentes en la calle del Caballero de Gracia, desde hoy verdaderamente agacilado; verdad, caballero, lector!

Al divulgarse la noticia y enterarse de ello el pueblo, siempre propicio á la sátira mordaz, es de suponer que las conjeturas y exclamaciones que hacía y pregonaba á voz en cuello, no eran, seguramente, de una liturgia que pudiera elevar el alma del finado á la región sagrada de los justos; y así, no es de extrañar que un ortodoxo acomodaticio, señor de todos mis respetos, y que por su escepticismo acostumbra á mirar las cosas á través de primas diferentes, exclamara indignado en tono despectivo:

«Oh, el pueblo! El pueblo siempre, siempre ha sentido un estremecimiento convulsivo, cuando algo extraño y grande ha comparecido ante sus ojos miopes, acostumbrados á contemplar siempre el ruin espectáculo que ofrecen los efectos de su vida vulgar y rutinaria. El pueblo es de una inconsciencia rayana en la imbecilidad. Siempre dispuesto á gritar y moverse; jamás meditó un instante el por qué de sus gritos y sus movimientos.»

¿Qué sabe él de los rasgos trascendentales de las almas aisladas...? Necio y torpe arrastra hoy al que encumbra ayer. Es el que recibe con palmas y crucifica en el Gólgota. ¿Qué os parece, lectores, la catilinaria del señor? ¿Verdad que es un contrasentido comparado con el «Vox populi vox Dei?»

¿Qué decía el pueblo para merecer anatemas de tal volumen? Prorrumpía en exclamaciones de esta índole:

«¡Lástima de dinero, cuánta miseria hubiera remediado! Unos aseguraban, que con una buena voluntad de este señor, si ésta hubiere sido la última, estaba resuelto ese problema de la mendicidad que tan de cabeza parece que trae y trajo á los gobernantes que en España han sido. Otros se acordaban de los tuberculosos, lamentando que se ten, que recurrir á la caridad pública, haciendo así la consagración de lo que precisamente tratamos de abolir. Los más valientes ó menos aprensivos, no tenían inconveniente en exponer esta teoría: Un señor que teniendo un capital fabuloso hace una vida de alimaña nocturna; siempre al atisbo de ladrones imaginarios; que priva á la compañía tranviaria de diez céntimos; que obliga á dormir á la doméstica entre dos sillas; que baja á las estaciones á pie, á poner en el correo la correspondencia, por temor á que se la escamoteen; un señor que desconfiando de las leyes, obra en todos los casos de la misma manera que en los antes citados, teniendo un capital tan enorme, no es un equilibrado, es un anormal, y como anormal, no debe tomarse en consideración ninguno de sus actos y menos el del testamento.»

Yo, ante el pueblo y el ortodoxo, quedéme perplejo; pero al fin se apodera de mí la idea de que los afortunados herederos, obrando á impulso de su rectilínea conciencia, sabrán aplicar ese dinero en favor de los caídos. Al prójimo como á ti mismo.

Adolfo Martínez y Sánchez.

CON RESPETO

El colega conglomerado nos espanta que en Cañete están hartos de su representante. Suponemos que quien estará será el diputado inclasificable, y con él algún otro cuasi personaje conservador, que quiere tener la hegemonía política, sin duda por aquello de que desde los albores de su juventud respiró esos aires de supremacía; pero como hemos de ser franco, diremos que contra ese personaje liberal nada debemos decir, puesto que con las mis-

mas armas que contra él se esgrimen, se defiende, y la defensa está admitida en todos los órdenes de la vida; sólo una cosa se nos ocurre, y es, que esa figura gigantesca de las huestes liberales de Cañete, fué derrotada en las últimas elecciones, y que gracias al artículo 42 de la Ley Municipal, ostenta un acta; ahora, que no tanto podemos decir de su amigo el cuasi personaje conservador, pues dos veces salió á la palestra política, y una se retiró, y la otra lo derrotaron, arrastrando en su caída á un compañero de candidatura con prestigio, y es, que sin duda Dios no le llama por ese camino, y convencido de esto, en las recientes elecciones provinciales no quiso dar su nombre, á no ser que, como esto llevaba consigo sacrificios pecuniarios, optara por quedarse en casa, y con algo más práctico. Lo que no hay derecho á decir es que el representante de Cañete es mal llamado conservador, puesto que siempre permaneció en esas filas, siguiendo el camino de sus antepasados, y en ese mismo campo continúa, aunque de liberal quieran filiarle, pues de liberal sólo tiene las buenas relaciones que aun conserva con elementos de ese bando, á cuyas relaciones le llevaron los que precisamente abominan ahora de componendas y arreglos, ¿por qué? Por no haber causa en contrario y ser consecuente.

RECORDANDO

Sinceramiento

Ya parece que la acometividad y el desenfreno en su *camión fiscalizadora*, de cierta parte de la prensa cuenquense, que tuvo á gala ostentar, va tomando los cauces naturales y propios de toda publicación de lectores pacientes, cuya nueva modalidad habrá tranquilizado su ánimo de continuo sobresaltado.

De todos es bien conocida de parte de quién partió el desplante, pues la conciencia colectiva, rara vez se equivoca en sus juicios y apreciaciones, y por lo general burlarse de las rutinarias bellaquerías que á fuer de regeneradores, la colman y acorrician, llenándose los carrillos á todo momento de ser todo lo contrario de lo que sabemos que son.

Aplaudimos que sean dueños de la ironía cortés y exquisita de un Baltasar Gracián ó de un Francisco de Quevedo, pues preciso es ir borrando toda aquella falange de provocaciones y rastrearías, trazadas en un sentido pobre, mezquino y sangrador, y puesto que á las mentes les ha venido esos dos buenos señores de las letras patrias, procuren ceñirse todo lo posible á sus escritas, aunque mucho lo dudo, pues dice un antiguo refrán: «que la cabra siempre tira al monte».

Y como para muestra basta un botón, los puritanos y cordiales redactores que forman el colega ó conglomerado, no tuvieron un saludo cortés ni una muestra de urbanidad para los colegas convecinos, y ni siquiera dejaron establecido el cambio, lo que nos sale más barato comprándolo.

Sean los que nos leyeren y con detenimiento, á quienes interesa, que á nosotros no nos placian tan desatinadas contiendas, salpicadas de grocerías y sandeces, pero dice otro adagio, y francés por cierto, lengua que también *diquelamos*, que *il faut parler aux gens selon leurs conditions*. Esto que acaba de estar; ar no sé si es de Rousseau, Pífre ó Juan de Arco, pero traido á no parece que está mal dicho.



¿Qué te ha parecido, Poli, la verbena de Santiago? Es una tía gusto y diquejan los vecinos de ese barrio, y tien humor y armonia, y pupila, y gracia, y aparton, y simpatia, y arranques. Es un amigo, dos chatos.

Nosotros, en vista de la campaña de moralidad y saneamiento que piensan continuar, estamos dispuestos a juntar ambas manos para aplaudir, siempre que lo estimemos razonable, pues buena falta hace que la toman con el Municipio, con el programa de feria, con el parque de Canalejas, para que lo abran todas las noches y con mucha luz, con el telégrafo de Priego, con la mendicidad, con el ferrocarril, y con mil cosas más simpáticas y dignas de mejor suerte, pero que ostentan este letrero:

«No tocar, peligro de muerte.» Y la verdad, siga la rueda y no se desquicie el rotativo.

Nos place y alienta el tener que contender con todas las mejores plumas forjadas en las viejas Universidades, unidas en apretada gavilla para detener nuestros esfuerzos rebeldes y aferrados, y lo que nuestra condición de agueridos estima en su justo valor, pues las enervadas no fueron más que de asafatas y trotaconventos, y estamos donde estuvimos. Somos furiosamente patriotas, monárquicos y neorotas; reverenciosos con los altruistas, altivos con los incorrectos, defensores de los atropellados y enemigos de la violencia, y por añadidura no olvidaremos, aquello de

Al campo don Nuño voy, donde probaros espero, que si vos sois caballero caballero también soy.

Dice El Liberal desilustrado: «Para tomar parte activa en la gobernación de los Estados y de los pueblos, son indispensables: la capacidad, el talento y la virtud.»

Yo que reconozco en S. S. ese tríptico de indispensables, ¿por qué no ha sido concejal? Dinero, dinero y dinero.

LO QUE FALTA

El depaño periodista, así al desgaire, como al sabe hacer las cosas, á modo de menú de cualquier restaurant, nos brinda con sabroso gracejo y picardía ese listín de asuntos primordiales dando á entender que nuestras fogosas y juveniles plumas de un tiempo áya, las mojamos en la más insulsa de las salsas. De lamentar es el abandono de toda la prensa cuencana en asuntos tan trascendentales, ya que en ello va la vida de nuestro Cuenca y que conviene no echar al cesto de los papeles, abandonado y preterido ante el gustillo de emplear las editoriales en fustigar á tantas y á locas á personalidades políticas que en su vida privada merecen todo respeto y veneración.

Nosotros, con verdadera complacencia, copiamos el listín y ofrecemos nuestra intensa cooperación ante problemas de tan necesaria solución y que son los que siguen:

Higienización y saneamiento del subsuelo, depósito hoy de todos los gérmenes morbosos conocidos.

Desviación, canalización ó encauzamiento del río Huécar, cuyas aguas envenenan la atmósfera en los meses del estío y son siempre amenaza constante para la pública salud.

Construcción de un mercado que evite la venta de frutas, hortalizas, pescados y carnes, en las condiciones de suciedad absoluta en que hoy se verifica.

Modificación ó ampliación de la red de distribución de las aguas potables, para evitar que los vecinos carezcan de ese elemento indispensable para la vida en la mayor parte de las horas del día y en casi todas las de la noche.

Instalación de una cocina económica, de una tienda-asilo ó de cosa parecida, que evite el tormento del hambre á muchos infelices en las épocas de los rigores invernales.

Extinción de la mendicidad en la vía pública, plaga extensísima que padecemos de modo crónico y que se exterioriza del modo más alarmante.

Conclusión del interminable ensanche de la calle de Alfonso VIII.

Liquidación de la Deuda municipal, escollo en que naufragó el crédito del Ayuntamiento, al parecer sin salvamento posible.

Renovación del pavimento en la mitad mas una de las calles, y supresión de los pediluvios á que estamos condenados al transitar por las aceras, en cuanto sea la más ligera lluvia.

Análisis en el Laboratorio los géneros alimenticios y las aguas potables, para saber á qué atenernos respecto á ciertas enfermedades que han tomado aquí carta de naturaleza.

Y con o de orden secundario, las pequeñeces siguientes: teatro, baños públicos, urbanización de los suburbios, camino practicable para la estación férrea, y otras cosas más que omitimos por no hacer la lista interminable.»

Amigos y compañeros del colega conglomerado: si sois independientes, abrid brecha en cualesquiera de esos murallones, los que os abrogais el purito de moralizadores y justicieros. El pueblo os mira.

La verbena de Santiago

Faltos de sueño estarán, seguramente, los buenos cofrades santiaguistas, después de esas noches de natural expansión y divertimento. Numerosa y abigarrada ha sido la concurrencia que ha gozado de tan baratos festejos en la calle de Calderón de la Barca. Las bandas provincial y municipal ejecutaron brillantes composiciones musicales, y en los intermedios vengía película y pólvora. La iluminación del barrio presentaba un aspecto fantástico, y el adorno de las fachadas muy vario y con gusto. Adjudicáronse los premios á las señoritas de Monjas y señora de León, número 29 de la calle, por una esbelta gondola veneciana de trece metros de largo, hecha con margaritas y pensamientos; el segundo al peluquero señor Torremocha, figurando la fachada la presidencia y dos palcos más de una plaza andaluza; el tercero al Sr. Picazo (D. Federico), por hacer de cada balcón una hermosa corbelle, y el cuarto, de planta baja, á la viuda de Bernabé Box, camisería, por un parterre granadino.

La orquesta de cuerda que dirige el Sr. Chumillas obtuvo el primer premio de 25 pesetas por la ejecución de la Marcha Turca. Además ejecutó varias escogidas piezas, siendo aplaudida.

A la una y media quedóse en la arena la gente de tronío, y la del alba llegó entre copas, churros y mazurqueds y buen humor.

Por el despacho de la Junta organizadora, que lucía una fantástica iluminación con una hada de buena pantofrilla, obra del Sr. Romero, desfilaron numerosos amigos y vecinos á testimoniar su gratitud y á saborear la fresca surra.

Nosotros, sumamente reconocidos, enviamos desde estas columnas nuestra sincera gratitud á tan innumerables atenciones.

Una subvención podrá dar derecho a ver las cosas y comentarlas, según un calor elegido. El periodista que expone su pecho cuando en las plumas no caben reivindicaciones, no busca el oro de un Creso, que es escoria, junto á la nitidez del honor.

Dependencias oficiales

AUDIENCIA PROVINCIAL

Se aliamientos. Durante los días que se indican del corriente mes de julio, se verán ante el Tribunal de Derecho las causas siguientes:

Día 27.—Juan Vicente Bleda y otro, contrabando; abogado, Sr. Huerta.

Día 28.—Santiago Millán y ocho más, prolongación de funciones, Cañete, pueblo de Moya; abogado, Sr. Huerta. Pablo Muñoz, hurto; abogado, Sr. Huerta.

Día 29.—Cándido Fernández y otro, hurto; abogado, Sr. Huerta.

A Tomás Fresneda Moya (a) Calapen, acusa el fiscal Sr. Benavente de una estaca de 96 pesetas, retirando su acusación respecto de un segundo delito de la misma clase.

El defensor Sr. Huerta negó que los hechos estuviesen probados. Se dió el caso curioso de que se celebró la vista sin la asistencia de un solo testigo ni siquiera del perjudicado, Jesús Fernández.

La vista de la causa señalada para el día 19, contra José Mañas y 23 más, por el delito de exacciones ilegales, ha sido suspendida hasta otro cuatrimestre por enfermedad de dos de los procesados.

Intervenían como abogados los señores Huerta, Coarversa, Verde y Garrido.

DISTRITO FORESTAL

En el correspondiente juicio en esta Audiencia provincial, ha sido condenado á tres meses de arresto mayor el vecino de Tragacete, Mariano Martínez, por amenazas al guarda forestal Leocadio Córdoba.

Para practicar el deslinde del monte «Ensanche de Arcos», en Arcos de la Sierra, han salido el ingeniero D. Jesús Ugarte, acompañado del ayudante don Juan Muro.

GOBIERNO CIVIL SECCIÓN DE CUENTAS

Han sido aprobados los repartimientos de arbitrios extraordinarios para 1915, de los Ayuntamientos de Casas de Haro y Valera de Abajo.

También ha sido autorizado un presupuesto extraordinario para repoblación de montes comunales, el Ayuntamiento de Villar del Saz de Arcas.

AYUNTAMIENTO

Se celebra sesión con asistencia de los señores Martínez Navalón, Caballer, Muñoz y Picazo, dando comienzo á las seis de la tarde.

Enterado el Ayuntamiento, de que el día 25 se celebrará una corrida de toros, á beneficio de la Mutualidad, acuerda contribuir con 25 pesetas, que se pagarán de su crédito presupuesto.

Visto el informe del arquitecto municipal sobre instancia solicitando la venta de un solar, en la calle de D. Mariano Catalina, se acuerda acceder á lo solicitado, sin perjuicio de tercero, y que se publique en el Boletín Oficial de la provincia, dando un plazo de 15 días para oír reclamaciones.

Vistos los planos del proyecto de reforma de la fachada de la casa n.º 28, calle de don Mariano Catalina, de la cual es propietario D. Miguel Herranz, se acuerda pasar dichos planos á la Jefatura de Obras públicas para su informe.

Vista la denuncia presentada contra los vecinos de Las Majadas, Lorenzo Fernández y Salvador Rebie, Muñoz por conducción de tajones de madera, procedente del monte denominado «Ensanche de las Majadas», se acuerda dar traslado de dicha denuncia al Juzgado, para los efectos procedentes.

Visto oficio de D. Manuel J. Sanz Cano, manifestando recibió oficio en el cual se le mutaba por uso de inodoro en la casa n.º 9 de la calle de D. Severo Catalina, y como dicha multa se le hacia pagar como heredero de D. Juan M. Moreno, manifiesta que, es cierto que dicha casa es de su propiedad pero no por ser heredero, sino por haberla comprado, por lo cual dicha multa debe de ser pedida á los herederos. También interesa en dicho oficio que se dé de baja una fuente y se ponga á su nombre una fuente y un inodoro; acordando el Ayuntamiento acceder á lo solicitado.

Vista una instancia de D. Constanco de la Rosa, en representación del Sr. Conde de Mayorga, pidiendo se le condone la multa que se le ha impuesto por el uso de fuente en la casa n.º 41 de la calle de S. Pedro, y como en dicha instancia demuestra que no ha existido ninguna exacción en el uso de esa fuente, se acuerda acceder á lo solicitado.

Leída una instancia de la empresa de la Corrida de Toros, que se celebrará el día 3 de septiembre, pidiendo una subvención, se acuerda concederla y cuya cantidad determinará la Junta de Festejos.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

Un periodista honrado es la salvaguardia del pueblo.



El domingo por la tarde celebróse la novillada anunciada á beneficio de las Mutualidades, llevada á efecto por los presidentes de las mismas.

A las cuatro y media, y con una buena entrada á la sombra y mediana en el sol, ocuparon la presidencia las bellas señoritas de Castañeda, Torralba, Izquierdo, Castillo y Rodríguez, siendo ovacionadas al extender los pañolones en la baranda.

Las cuadrillas pisan la arena al compás de un airoso pasodoble, y cada mochoelo á su olivo.

Rafael Vega (Vegueta)

Este muchacho, moreno y de hechuras, que está en los comienzos de su vida torera, se le ve bon ganas de

aprender y de despuntar. Así principiaron los fenómenos. Tuvo que entenderse con dos novillas de poder. La primera, colorá, corniabierta, n.º 86, y su segunda, ahurracá, coraicacha, y de más peso que la anterior. Con la capa no nos hizo nada pasadero, así como la gente á sus órdenes, pero estuvo valiente con la muleta, haciendo una faena breve y lucida; y tirándose como un buen pastorista, agarra una en la cruz hasta las cintas, descabellando al primer intento. (Ovación y oreja).

En su segunda dió unos cuantos capotazos de frente por detrás y oolgó dos pares medianos. Brinda á un palco, y después de unos paseos naturales, cuadra la res y deja una estocada contraria. De los peones, Sevilla y Salvaorillo.

Nada, muchacho: ó herrar ó quitar el baneo.

José Moreno (Chatín)

Este discípulo de Pepe-Hillo se le ve que lleva algo en el iso izquierdo, y no de corcho. Su desgarramiento es debido á que ha pisado pocos anillos. Además, el traje hace al monje. Muy junto de pies, recibe á su primera, negra y cornifina. A los primeros capotazos de los peones muéstrase huida. Morenito y Rosilla cumplen su cometido, y Chatín toma los avíos. Hace una labor breve con la muleta, y dejándose caer, atiza una media lagartijera y rueda sin puntilla la res. ¡Camará, Chatín, si las arreases un toro de cinco años! (Ovación, oreja y vuelta al ruedo).

Los mutualistas entonan su himno, acompañados por la banda provincial, siendo aplaudidos.

Rifa de cuatro hermosos corderos, que se adjudican á los números 3.439, 10.064, 10.005 y 3.262.

La segunda de Chatín es berrenda en negro. Proporciona algunos sustos á su gente; y después de no pocas carreras, cumplen en banderillas. Toma los trastos, y por más que lo intenta, no hay quien levante la cabeza al animal. Pincha dos veces y señala bien. Repite con una delantera y descabella á la segunda. (Aplausos).

Una novillada breve, barata, y benéfica. Las tres B. B. B.

Mengana chico.

Desde que existe la Prensa se han distinguido dos clases de periodistas: Los que sostienen lo que sale de sus plumas hasta perder la última gota de su sangre como buen militar, y los que se hacen el sordo cuando el honor les llama. Talento, honor y valor.

CON CURSIVA DEL IO

Allí, donde las personas por el estrecho círculo que les rodea son conocidas en todas las fases de su vida, mal pueden avenirse las teorías de su propagación, cuando éstas están en refiada oposición con su propia existencia.

Al querer lucrar los vicios y deficiencias de aquellos para quienes van dirigidas, suele resultar que su propia firma, es la confirmación de sus hechos exteriores.

El individuo que todo su pasado es un borrón más ó menos esfumado por la acción del tiempo, podrá convencer allá donde aquel sea desconocido, pero no donde es del recuerdo de todos, que algunos olvidaran con santa piedad, y que su cinismo vuelve á traer á la memoria. Dentro del que públicamente alardea de sus virtudes, está su vicio, y mal pueden creerse prototipo de perfección cuando sólo en vilismientos, maldades é imperfecciones roen su parte material y moral.

Las manifestaciones de redención, moralidad y regeneramiento, es fuera palabra, espejuelo que en algunos produce un mohín de desprecio y en otros la casi total mayoría, respignales aquel alarde inaudito de su desfachates.

La causa más justa, más noble, más equitativa, pierde la estimación de sus proclamas al ser defendida por aquellos, comiéndola en nauseabunda cloaca.

Choberita.

Por esos pueblos

García, Joaquín Biquero Mochales es un viejecito que á fuerza de sacrificios había llegado á ahorrar 4.000 pesetas, que con gran secreto tenía escondidas en un bote de hoja de lata, incrustado en la pared, y al que de vez en vez pasaba revista, sin que nada de anormal notara; pero como el hombre propone y Dios dispone, quiso éste que el bueno de Joaquín tuviese necesidad

de ir á Cuenca y por tanto de proveerse de fondos, y solicitó prestó á su escondrijo, viendo con la natural sorpresa que una mano pecadora había dado en el nido, y las 4.000 «palomas» habían emprendido rauda vuelo. Todo compungido, fuése á contar sus cuitas á la pareja de la Guardia civil que, en este caso como en casi todos, actúa de providencia, la que, solicita, hizo averiguaciones, que dieron por resultado la detención de Josefa Abad Rubio (a) Cabría, de 64 años, criada que estuvo al servicio del señor Joaquín, que por aquello de que la cabra tira al monte, ella tiró de las 4.000 best, y allá se fué á Valdemoro del Rey, á montar el caritativo servicio del préstamo, á un interés más ó menos ilegal, que la pusiera al abrigo de una vejez de buen pasar, libre de los horrores de la miseria, y así hubiera continuado «per in secula seculorum», á no haber sido detenida por la Guardia civil y puesta á disposición de la autoridad, con el correspondiente atestado.

Alcalá de la Vega. Gregorio Ramírez Ruiz, de 37 años, labrador, no estaba sin duda muy satisfecho de su recolección, y deseoso de que ésta aumentase, provisto de una reluciente hoz se internó en un pedazo sembrado de cebada, de Mariano Martínez, vecino de Salvacañete, y muy tranquilamente segó quince haces, quizás pensando haberle ahorrado al Mariano tan penoso trabajo, pero que á éste no debió serle de su agrado, porque puso el hecho en conocimiento de la Guardia civil, quien detuvo al desaprensivo segador.

Villarejo Sobrehuerta. Ha fallecido la virtuosa señora D.ª Josefa Delgado, esposa del maestro de escuelas, nacional jubilado, D. Ramón Sáiz Parrá.

Horcajo de Santiago. A Esteban López Ortega, le sustrajeron del cajón de su tienda 20 pesetas, producto de la venta del día, siendo detenida como presunta autora Victoria García Cuevas.

Campillo de Altobuey. Por el elemento joven se ha constituido una sociedad artístico-musical, titulada «La Unión», quien muy en breve organizará amenas veladas, que auguramos han de resultar muy animadas.

Tarancón. Ha llegado á ésta el secretario de la Diputación de Guadalupe, D. Manuel Infante, acompañado de su esposa D.ª Julia de Arcos, y su hija Pilar.

Almendros. Víctima de traidora enfermedad ha fallecido D. Francisco Fernández Martínez, persona de grandes simpatías entre sus convecinos, habiendo recibido su familia grandes muestras de pésame.

Información

Noticias, gacetas y reclamos

Al hacer nuestra semanal información en las oficinas de Montes, sitas en la calle de D. Fermín Caballero, y con la exquisita cortesía y amabilidad que caracteriza á los ingenieros Sres. Cuevas, Prieto, Gómez y Ugarte, y ayudantes Sres. O'Kelli y Muro, nos han mostrado la nueva instalación de estas oficinas, que han sido montadas con gran confort, siendo las habitaciones amplias y bien ventiladas, de moderna y elegante construcción, adornadas con muebles de estilo inglés. Nosotros sinceramente les deseamos en sus nuevas oficinas toda clase de felicidades y prosperidades en su brillante carrera.

—Con su hijo político el popular farmacéutico D. Juan Romero, pasarán una temporada D. Ricardo Orodea y su distinguida esposa.

—Han llegado de Alicante D. Luperio González y su distinguida familia y D. Aurelio Torralba.

—Veranean en Biarritz, D. Baldomero M. de Tejada; en San Sebastián, don Jesús Casanova; en Santander, D. Juan Corcheo, y en San Rafael, D. Arturo Ballesteros.

—El joven diputado á Cortes por San Clemente, D. Isidro Zapata, que tantos triunfos viene consiguiendo en el foro, piensa dar una serie de conferencias para el próximo otoño en uno de los teatros de esta capital, sobre temas interesantes.

—Pasarán una temporada en esta distinguida señora viuda de Aldomoro con sus encantadora y elegantísimas hijas Rosalva, María y Purificación.

Aquí SON MAS BARATOS LOS MUEBLES que en el Hotel de...

debido á que la Amuebladora de Félix Navarro los fabrica en sus talleres, donde cuenta con maquinaria moderna y personal competente, siendo todos los muebles de esta casa completamente nuevos, estando, por tanto, libre de cualquier contagio, que la compra de muebles usados puede producir, y respondiendo de su construcción y solidez. No dejarse engañar por pomposos anuncios, y visiten esta casa.

Talleres: Puente de Palo.--Despacho: Calderón de la Barca, 18, Cuenca

BASILIO LUMBRERAS

MÉDICO-DENTISTA
Sucesor de los doctores Boniquet y Cunningham
Espoz y Mina, 9, pral. Madrid.

Antigua Relojería de A. Reuenco



CASA FUNDADA en 1855

Especialidad en relojes de pared, bolsillo y despertadores. Composturas á precios económicos.

Calderón de la Barca, 35.-CUENCA

La Parisiën

Este establecimiento del conocido industrial D. José Albalade, ofrece á su numerosa y distinguida clientela un inmenso surtido en camisería y confecciones, corbatería y géneros de punto; especialidad en equipos para novia, blusas para señora, confección de ropa blanca para señora y niños, y perfumería.

PLAZA DE CÁNOVAS, NÚM. 2, CUENCA

Consultorio Jurídico-Mercantil

Abogado Director: CÉSAR HUERTA
Reclamaciones económico-administrativas. Pleitos y asuntos eclesiásticos, civiles, penales, mercantiles y contencioso-administrativos.—Quiebras y suspensiones de pagos.—Testamentarias y abintestatos.—Igualatorio jurídico.—Cumplimiento de exhortos.—Consultas.—Redacción de documentos privados (Honorarios fijados de artemano y con moderación).—Horas de consulta: de ocho á nueve y de una á cuatro.

Calle de Don Fermín Caballero, 21, 2.º CUENCA

La Camerana

CALDERÓN DE LA BARCA, 37
Esta casa es la única que vende el CORSE IDEAL, recto, desmontable y lavable, conocido únicamente en las grandes capitales y extranjero por su moderna construcción, servible desde niñas hasta las señoras más gruesas y difíciles, siendo esta casa única depositaria de las mejores marcas de corsés rectos, fajas y otras formas.

CORSÉS RECTOS CON LIGAS, 3,50
IDEM FORMA ANTIGUA, 1,25
Este comercio cuenta también con grandes surtidos en camisería, ropa blanca, géneros de punto, vestidos, enaguas, camisas, calzoncillos, pantalones, matinés, chambras, faldones, mantillas, gorras de cristianar, baberos, delantales nansu y otros muchos artículos.
Stores y Visillos, últimas novedades en nansu bordados.
Colchones hechos en todos los tamaños, clases únicas para esta casa.
Blusas siempre últimos modelos.
La Camerana, Calderón de la Barca, 37, Cuenca.

DOCTOR GALÍNDEZ

MÉDICO OCULISTA
INFANTAS, 11, PRINCIPAL.—MADRID

MADAME ALAMAN

Leçons de Français
Calle de Colón, 8 Cuenca

Clínica del "Radium,"

DEL Dr. Casanova Dalfó

Tratamiento del CÁNCER, lupus, angiomias, nevi (manchas rojas de la piel), queloides y cicatrices deformantes, tuberculosis locales, neurodermitis, eczemas y aplicaciones ginecológicas. Emanatorio de gran radioactividad. Baños, inyecciones y AGUA RADIOGENADA, para la curación del REUMATISMO, artritis, neuralgias (especialmente la ciática), tabes, procesos inflamatorios crónicos, diatesis úrica, etcétera.

Calle de San Vicente, 151 VALENCIA

gitinos Juan Pablo González, José Fernández Borja, Antonio Montoya y Emilio Montoya, habiendo dictado contra este último auto de prisión este Juzgado de instrucción, en virtud de exhorto telegráfico del juez de Gandía, por resultar ser el mismo individuo que hace poco se fugó de la cárcel del partido en unión de otro.

CRÓNICA MÉDICA

¡No conviene que el remedio sea peor que la enfermedad!

Si es indispensable para un artrítico desembarazarse de cualquier modo del exceso de ácido úrico y de uratos que le envenenan la sangre y provocan en él tantas miserias, y se debe, á este efecto, recurrir á medicamentos capaces de solubilizar estas malditas sales, no conviene en cambio que el remedio resulte peor que la enfermedad.

Si los disolventes utilizados del ácido úrico han de ejercer una acción nociva sobre el organismo, trastornar sus funciones y comprometer el equilibrio, mucho mejor es abstenerse y procurar vivir bien que mal con el enemigo. Esto es desgraciadamente el caso con respecto á muchos remedios.

Pero, por lo menos, podemos hacer una excepción.

La PIPERACINA MIDY no se recomienda solamente por la incomparable eficacia que le permite, sola, disolver el 92 por 100 del ácido úrico y sus compuestos, sino que tiene también la preciosa superioridad de no ejercer acción enojosa sobre los riñones, sobre el corazón, sobre los vasos, ni sobre el estómago, y de precipitar la diuresis en lugar de paralizarla. Así se explica y se justifica cómo el Doctor Schwenginger, que fué el médico de Bismarck, repitió constantemente que "sin la PIPERACINA, abandonaría su profesión."

Dr. ALB. ROBIN.

Á tomar: 2 cucharadas de las de café por día. DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

IMP. "LA CONQUENSE" A CARGO DE A. OLIVER

Grandes Talleres de Carpintería

DE LOS ESCAMILLA
Manuel Sánchez y Dermano
Calle de Colón, 20 Cuenca

MÁQUINA SEGADORA

Nueva, á plazos, se cede en buenas condiciones. Informes, calle de Mamerito Alique, 7, Huete.

Real Balneario de Solán de Cabras

Temporada oficial de 15 junio á 30 septiembre
AGUAS BICARBONATADAS-CÁLCICAS
VARIEDAD FERROGINOSA

Tarifa oficial de precios

	Ptas.	Cts.
Especiales con cama por cada día y una sola persona.	2,50	
Idem con dos camas.	4,00	
Idem con tres.	5,50	
Cuarto de segunda con una cama por cada día y una sola persona.	1,50	
Idem con dos camas.	2,50	
Idem con tres camas.	3,50	
TARIFA DE BAÑOS		
Baño especial.	2,00	
Idem á la temperatura de las aguas, cada uno.	1,25	
Idem calientes.	1,50	
Idem calientes en especiales.	2,00	
Ducha á la temperatura de las aguas.	1,50	
Idem caliente.	1,75	
Agua bebida en la temporada.	2,50	
Derechos de bañero por temporada y bañista.	1,50	
Bañistas que no se den de tres baños en adelante, los derechos de agua, serán.	5,00	
SERVICIO DE FONDA		
Comedor de 1.ª.	5,50	
Idem de 2.ª.	4,00	
Servido en la habitación del bañista.	6,00	

Los que deseen comer por su cuenta, guiando en la casa de arriba, pagarán por los servicios de mesa y cocina, 0,25 por persona.

Sitio pintoresco, temperatura deliciosa.—Cocina francesa y española.—Recreos.

Para noticias, pedidos de agua y demás detalles, dirigirse á los.

¡NUEVOS ARRENDATARIOS!

Señores Meñaca y Urcelay

Real Balneario de Solán
Se hace saber á los que deseen concurrir en caballería, puedan disponer de pienso para la misma.

José Martínez

AGENTE DE NEGOCIOS
Fronta resolución de toda clase de asuntos
Hurtado de Mendoza, 4, pral.—CUENCA

—El laureado poeta y brillante orador sagrado D. Emilio Echevarría, ha regresado de la Corte, aprobando los tres primeros ejercicios para la cátedra de Francés de Escuelas Normales.

—El jefe de la Sección de Cuentas, D. Francisco Arguch, ha pasado una corta temporada en Iniesta.

—Han salido para Chumillas, el diputado provincial D. Joaquín Escoribano, y para Arcas, el vicepresidente de la Comisión provincial, D. Juan Miguel Ortega, con su familia.

—A primeros de agosto regresará de Valencia la simpática señorita Milagritos Peña.

—Se ha posesionado del cargo de fiscal de esta Audiencia D. José M.ª Sánchez Vera, cuyo talento, honorabilidad y rectitud es de todos conocida. El nuevo fiscal obsequió con un selecto lunch á los invitados después de la ritual ceremonia. Le ceba el nuevo fiscal nuestra humilde felicitación, extensiva á su hermano D. Emilio y cuñado D. Juan Giménez Aguilar.

—El presidente de la Diputación, don Santos L. Cava, ha permanecido varios días en Priego.

—Ha salido para Montalbo, donde disfrutará de la licencia que le ha sido concedida, el empleado de esta Diputación D. Carlos Martínez.

—De Torrejonillo ha legado el diputado provincial y abogado D. Fernando Muñoz.

—Ha sido destinado al Regimiento de infantería de Tetuán número 45, el nuevo oficial D. Luis Castañeda, hijo del catedrático de este instituto, D. Jaime, para donde saldrá muy en breve.

—Con objeto de realizar las prácticas de fin de carrera, se encuentran en ésta los ingenieros de Montes señores Barandiaran, Cepeda, Morán y Tornos, los que fueron obsequiados con un banquete, por sus compañeros, los ingenieros de este Distrito Forestal.

—Han visitado nuestra población los señores siguientes: de Madrid, D. Manuel Parandica y Campuero, ingeniero del Instituto Geográfico; D. Santiago Espuña, topógrafo; D. Manuel Barabine, ingeniero; y D. Luciano Alonso, abogado; de Valencia, D. Elías Martínez Sánchez, médico; D. José Pellicón, empleado; de Belmonte, D. Eloy Hurtado, abogado.

—Ha sido terminado con todo género de detalles el trabajo caligráfico que como testimonio de reconocida gratitud, dedica á D. Valentín Carretero, el ilustrado maestro de sección de la escuela de la Beneficencia, D. José López Alvarez.

Bajo el extendido brazo de una mujer maravillosamente sombreada, figuran en estética combinación los nombres y apellidos de los señores oficiales que forman la Sección Administrativa de primera enseñanza, y perfectamente encajadas y en diversas posiciones las obras de Legislación que tan justa fama dieron por las Normales Españolas á su autor Sr. Carretero.

La España Caligráfica de Juan de Iosar, Madariaga, Palomares, Torio de la Riva y Casanova, calígrafo de Enrique IV, que criticara el poeta Calderón, tiene un inspirado representante en nuestra capital.

Unimos nuestra enhorabuena á las muchas que del personal de la Diputación y aficionados ha recibido, deseando en breve admirar de nuevo los trabajos no menos notables que tiene en preparación.

Espectáculos

CIRCO ECUESTRE

El domingo por la noche, y con una buena entrada, tuvo lugar la función de despedida del gran elenco artístico que dirige M. Rancy. Todos los números fueron muy aplaudidos, y sobremana el gran malabarista Briatore, por su inacabable repertorio.

La pareja de bailes, en la danza de los apaches, por las niñas Elena y Elvira, gustó mucho, así como los tríos Powell's y Uran en sus arriagados trabajos acrobáticos.

El número del caballo que distingue de colores, es sugestivo, y el de los ocho caballos en libertad, grandioso y de lo mejor de las pistas extranjeras.

Los tontos Antonet, Bobi y Marianito nos hicieron reír con sus astracanadas, no faltas de humorismo é ingenio.

¡Lástima que de tan selecto espectáculo no podamos disfrutar más á menudo.

Socción

policíaca

Por malos tratos á su esposa é hija, Raimunda Rojo y Francisco Pérez, ha sido denunciado y puesto á disposición del señor juez de instrucción, Dionisio Pérez del Baz.

—Han sido puestos á disposición de la autoridad militar de esta plaza los

Balneario de Santa Teresa.-Ávila

El mejor Sanatorio de verano

Clima de altura, 1.236 metros y el más seco de la Península. Aguas radio-azodadas, bicarbonato-litínicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritis, mo, &c. Servicio completo de Hidroterapia. Hotel de primer orden. Luz eléctrica y timbres en todas las habitaciones. Salón de recreo con teatro. Salas de billar y tresillo. Extensos jardines y pinares. Coches de la casa á todos los trenes del día y particulares, previo aviso á todas horas.

Temporada 20 de junio á 20 de septiembre

Se envía gratis folleto ilustrado

LA MUNDIAL

Sociedad Anónima de Seguros

Domicilio Social: Zorrilla, 11

Autorizada por RR. OO. de 8 de Julio de 1909 y 1.º Abril de 1912

Seguros mutuos de vida, supervivencia, previsión y ahorro.

Seguros de ganados, robo, hurto extraviado, muerte é inutilización.

Jefe Sueursal de Murcia, Albacete, Cuenca

Don Enrique Lorente Andrés, Calle de Isaac Peral, 5.—ALBACETE

En Cuenca: D. Matías González Espejo, Plaza Mayor, núm. 7

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros.

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Los pagos efectuados al tenedor de póliza desde 1859 hasta 31 de diciembre de 1913, suman

Pesetas oro. 4.799.545.931,95

Las reservas españolas en 31 de diciembre de 1913, ascendían á

Pesetas. 41.106.411,00

Agente en Cuenca: D. César Huerta.—Fermín Caballero, 21, 2.º

(Datos autorizados por la Comisaría de Seguros).

COLEGIO DE SAN CARLOS

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Marlano Catalina, 60

Preparación para ingreso en el Instituto y Escuela Normal.—Repaso de asignaturas de ambos centros durante todo el verano.—Clases especiales de Francés y Matemáticas.—Métodos pedagógicos modernos.

De la dirección moral y religiosa está encargado un ilustrado sacerdote.—La correspondencia al director, don Lorenzo Fernández Calderón.—CUENCA.

CASA PICAZO

CUENCA

VERANO 1915

Recibido el surtido de la actual temporada

Tejidos, Novedades, Confecciones, Pañería, Camisería, Sombrerería y otras varias secciones.

Sastrería á la medida

Cortador de primer orden

La Casa más importante, de más existencias, y la más barata.

Visitadla para admirar sus surtidos y comparar sus precios.

CASA PICAZO.—CUENCA

JUAN CORRECHER

MADERAS DE CUENCA PARA CONSTRUCCIÓN Y CAJAS-ENVASES

TRAYESAS DEL FERROCARRIL, POSTES

SERRERÍAS MECÁNICAS Y ALMACENENES

629197 629197

MADRID Oficina: Paseo de las Yserias, 9

ARANJUEZ Junto a la Estación del ferrocarril

CUENCA Junto a la Estación del ferrocarril

OFICINAS: BLANCA DE NAVARRA, 6, MADRID TELEFONO 296

ANIS DEL MONO

Vicente Bosch. -- Badalona

LA ESTRELLA

Sociedad española de Seguros genuinamente Española.
Domicilio social: Madrid, Expos y Mina, 6

CAPITAL DESEMBOLOADO, PTAS. 5.000.000

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la Ley. Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Seguros de transportes marítimos. Seguros de transportes terrestres. Seguros de rentas vitalicias inmediatas. Seguros contra incendio de la cochera. Seguros de paquetes postales. Seguros de rentas vitalicias diferidas.

BANQUEROS: Banco Hispano Americano. Banco de España. Banco de Ojón. Banco Asturiano de Industria y Comercio. Banco Español del Río de la Plata. Representantes: Seguros capitales y puebos impuntantes de España.

Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros con fecha 5 de Mayo de 1911.

SUBDIRECTOR EN GUADALAJARA Y CUENCA

D. Francisco B. de Quirós. -- Madrid, 14, principal, Guadalupe.

Representante en Cuenca, D. Enrique Fernández Heras. -- Calderón de la Barca, 18.

CÉSAR CAMPOS CORRAL

DENTISTA

Consulta de 10 de la mañana a 5 de la tarde
PRAY LUIS DE LEÓN, 24 (ANTES AGUA). -- CUENCA

Colegio de San Juan Bautista

TRAVESÍA DE LA CRUZ, 6 (CALLE DE COLÓN)

DIRECTOR

DON RAFAEL VÉLEZ

SOLER E HIJO

FOTÓGRAFO

Mariano Catalina, 30. -- CUENCA

M. Confitería y Pastelería

EL BUEN GUSTO

Calderón de la Barca, 21. -- CUENCA

Gran surtido en todos los artículos propios del ramo.
Carne de membrillo, á 0,50 y 1 peseta molde.

JOSE GARCIA DIAZ

ZARAGOZA

Telas metálicas, cribas, alambros, espinos artificiales.

Piedras de molino de La Ferté y de La Dordoña.

Todas las máquinas modernas para la industria harinera. Sedas, piquetas, macetas, martillos, chapas, correas de todas clases, aceites de engrase, cabos de algodón.

Máquinas agrícolas, arados, trillos, aventadoras, prensas para uva, de paja y de heno.
Se dan plazos largos para los pagos.

SE MANDAN CATALOGOS

Oposiciones

Telegrafos--Correos--Estadística y Contabilidad--Oficinas de Telegrafos--Sobretantes Obras pública--Operadores radiotelegrafistas--Cuerpo Prisioneros--Maestros y maestras de primera enseñanza.

Preparación completa para las próximas oposiciones, algunas ya convocadas. --Clases especiales de Caligrafía, Francés, Dibujo y Mecanografía. -- Precios muy económicos.

Andrés de Cabrera, núm. 5, Cuenca

MÉDICO ESPECIALISTA

Dr. J. CAMPOS, médico-director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecánicos, no operatorios, contra las HERNIAS, DESCENSOS DE LA MATRIZ, VIENTRES VOLUMINOSOS, DESVIACIONES DEL TRONCO, PIERNAS 6 BRAZOS, TUMORES BLANCOS y toda clase de deformidades, visitará Tarancón el día 21 de cada mes, recibiendo consulta, de una á tres en el

HOTEL BARRIOS

Consultas en Madrid, todos los días no festivos, de dos á cuatro, en su Instituto, Montera, núm. 38, 1.º

Ordinario de Cuenca á Madrid

ELÍAS DOLZ

Participa á su numerosa clientela, que recibe encargos en Cuenca, calle de D. Mariano Catalina, 48, portería de D. Pedro Montero, y en Madrid, calle de Santa Isabel, 8.
Salidas de Cuenca: martes, jueves y sábados, y de Madrid: lunes, miércoles y viernes.

CASA DE HUÉSPEDES

JULIÁN LÓPEZ MOLINA

Trato esmerado. -- Hermosas habitaciones. Precios económicos. -- Sitio céntrico.
GALLE DEL AGUA, 29. -- CUENCA

SASTRERÍA

Mariano Martí Ramos

Calderón de la Barca, 21. -- CUENCA

La primera casa en Sastrería, como lo prueba el que cada día es más favorecida por el público, tanto de la capital como de la provincia, pues su corte y confección, puramente estilo inglés, hacen que compita con las mejores de Madrid, y su clientela, escogida y elegante, así lo exige.

El que desee un traje de irreprochable corte, tanto de Americana de Sino-kin Chaquet, Levita, Frac de Sport, como Gabanes, Pellizas y cualquier prenda especial, que honre con su visita la

Sastrería de M. Martí

LA CATALANA

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA. -- FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento, de fecha 8 de julio de 1909.

GARANTÍAS

Capital Social Suscrito.	5.000.000,00	Pesetas.
Id. id. Desembolsado.	1.500.000,00	id.
Reserva Estatuaria.	1.000.000,00	id.
Id. id. Técnicas y de garantía.	1.984.368,38	id.
Primas del último ejercicio.	3.409.774,75	id.
Siniestros satisfechos hasta la fecha.	16.295.206,14	id.

Domicilio Social: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624. -- BARCELONA

SUB-DIRECCIÓN EN CUENCA

José Echavarría, Herreros, 21

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 marzo de 1914

Sombrerería de las tres BBB

Viuda de Antonio Blasco

Esta SOMBRERERÍA que tan renombrada fama tiene por lo esmerado de sus artículos y sus bajos precios, comunica á sus clientes, y al público en general, que ha recibido un inmenso surtido en artículos de temporada.

GRABADOR DE MODA

F. SIERRA
MONTERA, 38. -- MADRID

Es la casa que fabrica los mejores rótulos en esmalte, sellos de caucho y metal y grabados de todas clases, siendo todos sus artículos de primera calidad é inmejorable resultado.

Nucleo-Ferrol

MONTERO

Último adelanto de la ciencia.

Medicación científica y razonada.

Tónica. Potencial. Reconstituyente.

A base de arsénico

y hierro asimilable.

Esta preparación está recomendada por todas las eminencias médicas, como única preparación para combatir la *Neurastenia, Debilidad, Anemia, Enflaquecimiento, Catarras crónicos, Inapetencia, Convalecencias*, etc., y todas cuantas enfermedades causen depresión en el organismo. Aumenta el apetito y peso, desaparece la fatiga, evita los vértigos (mareos), favorece la digestión, reaparece la alegría en el espíritu, da *Fuerza, Energía y Vida*. Es el reconstituyente por excelencia y el tónico más poderoso conocido hasta hoy.

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España y en la de su autor, Farmacia Moderna de Montero, Cuenca.

DEPÓSITOS

Madrid: Sres. Martín y Durán, Pérez Martín y Comp.ª y Dr. Tortosa, Barquillo, 17, Farmacia. -- Aranjuez: D. Abelardo Montero, Farmacia y Droguería. -- Toledo: D. José María de los Santos y D. Gregorio Lozano, Farmacéuticos. -- Zaragoza: Sra. Vda. de Armissen, Farmacia. -- Albacete: Centro Farmacéutico. -- Cartagena: Sres. Álvarez Hermas, Droguería. -- Puertollano: D. Vicente Gilmeño, Droguería. -- Valencia: D. A. Sala, Farmacia Colón. -- Ciudad Real: D. Rafael Llamano, Farmacia. -- Salamanca: D. Juan José Villalobos, Farmacia. -- Granada: D. José D. Zambrano, Farmacia. -- Segovia: D. Francisco Martín Marcos, Farmacia.

CAMISERÍA MADRILEÑA

VIUDA DE BERNABÉ BOX

Gran surtido en camisas, trajes de punto para señoras y caballeros, guantes, calcetines, pañuelos, de seda y demás artículos propios del ramo.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas

completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 51 años de existencia. Seguros Sobre la vida. -- Seguros contra incendios.

Sub-director en Cuenca: ANTONIO LEAL

Oficinas: Calle de D. Mariano Catalina, 38.

SOCIÉTAD EQUITATIVA

Dos Estados Unidos de Brazil

SOCIÉTAD MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Domicilio social en Rio Janeiro: Avenida Rio Branco, número 125. -- Seguros de vida de todas clases -- Pólizas con sorteo semestral en metálico.

Dirección general para España: Calle de Alcalá, número 73. -- MADRID.

Representación las provincias de Cuenca y Toledo:

Calle del Reso, núm. 4. -- CUENCA